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 ACTA CONSEJO DE CAMPUS EXTRAORDINARIO /2022 

Lunes 28 de febrero de 2022, 15:00 horas 

 

Preside la reunión: directora general del Campus Los Ángeles, Dra. Helen Díaz Páez 

Asisten: subdirector Académico y Estudiantil, Dr. Mauricio J. Rondanelli Reyes; director 

Escuela de Ciencias y Tecnologías, señor Jorge Sandoval Reyes; directora Escuela de 

Educación, Dra. Xeny Godoy Montecinos;  

 

En representación de la Decana Facultad de Enfermería, Dra. Vivian Jofré Aravena, asiste 

el jefe de carrera Prof. Juan Francisco Oliva. 

No hay representación ni excusa de la Federación de Estudiantes.  

TABLA 

1. Punto único Ratificación Resultados Plan de Desarrollo Campus los Ángeles. 

La directora da inicio al a reunión con la aprobación de las actas. 

Señala que la Prof., Xeny Godoy, hizo llegar observación a una de las intervenciones por 
ella realizada, por lo que se optó por eliminarla. 

Acuerdo: 

Se dan por aprobadas las actas N°11, 12 y 13. 

El 2do. punto por lo cual nos acompaña amablemente Berta Contreras, tiene que ver con 
el Plan de Desarrollo. 

Dra. Díaz, señala que extrajo algunas diapositivas de lo que fue la presentación que hizo 
Berta al Consejo Asesor en relación con el Plan de Desarrollo. 

También se envió documento final que fue remitido por la secretaria que está apoyando a 
la comisión, que es el compilado con todos los resultados hasta el momento de esta 
implementación. 

Esta presentación tiene por sentido precisamente ir mostrando cual ha sido el trabajo del 
plan de desarrollo, cuando lo iniciamos en agosto del 2020 con los distintos análisis que se 
fueron generando, el periodo de sensibilización durante el 2020 comienzo del 2021 
participativo durante el 2021 y finalmente la formulación estratégica en octubre del 2021, 
diciembre 2021. 

Como se puede ver en la fecha estamos ad-portas de concluir la primera etapa, hay un 
paso que se necesita zanjar en este Consejo de Campus y precisamente tiene que ver con 
la aprobación o no de este plan de desarrollo que se ha generado en este proceso tan largo, 



2 
 

tan extenso, pero también tan rico y participativo por parte de nuestra comunidad Campus 
Los Ángeles. 

Si se llega a aprobar este plan de desarrollo, entramos en la etapa de implementación que 
es la etapa que se debe iniciar este año 2022. 

El Plan de Desarrollo como tal ha sido un documento que lleva distintos elementos producto 
de todos estos análisis. 

Partió con una propuesta bastante general, se incorporó el sello de nuestro Campus Los 
Ángeles, la visión y el mapa estratégico y tanto sello visión como mapa estratégico fueron 
revisados por el Consejo Asesor y donde éste incorporó las nuevas modificaciones en base 
a los resultados de la encuesta, en base también de la participación de los distintos 
integrantes y se generó el documento enviado durante la semana pasada. 

En términos globales, hoy en día tenemos una propuesta que incorpora tanto una visión de 
la universidad, de este Campus en particular, como bien dice ahí una universidad 
intercultural de excelencia con proyección nacional e internacional que lidere el desarrollo 
sustentable de la provincia del Biobío a través de una comunidad universitaria inclusiva y 
con compromiso de transformación social. 

Una serie de ítems que fueron definidos en relación con público objetivo, estudiantes, 
personal de la UdeC, provincia de Biobío.  Los procesos internos que debemos levantar 
como para poder desarrollar y llegar a esta consolidación de este Campus en base a 
nuestros lineamientos estratégicos, y también relacionado con los aprendizajes y el 
desarrollo que se generaría al interior del campus. 

Por eso tenemos a Berta Contreras hoy día que nos acompaña, por si hay algunas 
preguntas concretas y concisas que no pueda explícales. 

Señala que hay tres áreas en las cuales nosotros hemos definido el accionar de este plan 
estratégico. 

Por una parte, a nivel de estudiantes, donde están vistos tantos los procesos internos como 
los de aprendizaje y desarrollo. 

Otro nivel el personal del Campus donde estamos incorporados todos los tres estamentos, 
y; uno con nuestro medio externo que es la provincia del Biobío. 

Finalmente están todos aquellos objetivos que son transversales que contribuyen tanto a 
nivel de estudiantes, personal y provincia, por ejemplo, promover la generación de 
instancias de participación y de liberación de la comunidad universitaria, así como también 
aquellos donde se involucra la necesidad de recursos que también es de forma más 
transversal, por ej., cuando nosotros nos planteamos en recursos potenciar el uso de la ley 
de donaciones, hemos pensando que esta ley de donaciones tiene incidencia, en lo que 
son  el desarrollo de los objetivos que van vinculados a los estudiantes pero también, en 
relación a los objetivos que vinculan al bienestar y desarrollo del personal y de nuestro 
Campus en relación a su entorno. 
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Berta va analizando documento que fue enviado a los integrantes del Consejo de Campus, 
da inicio con la introducción. 

Dra. Xeny plantea que el documento no menciona en cuanto tiempo se va a detener, se 
acaba de decir que son cinco años, pero no está descrito, de echo el plan quedó para ocho 
años. 

Se señala que eso tiene que ver con la implementación. 

Se indica que el documento esta señalado desde el 2022 al 2030 en lo cual en rigor nos 
deja en ocho años la ejecución, debiera ajustarse a la mitad del periodo máximo que en 
este caso está determinado hasta el 2030, es decir hacer la revisión de medio tiempo 
(cuatro años).    

Se analizan las distintas realidades al interior con las escuelas y del Campus. 

Finalmente se somete a votación la aprobación del Plan de Desarrollo del Campus Los 
Ángeles con su mapa estratégico. 

Dra. Díaz, señala que se tiene que pasar por esta etapa que es la oficial, si este Consejo 
de Campus lo aprueba estamos con este plan aprobado. 

Dicho sea de paso, ya está aprobado por todas las instancias anteriores, esto es más que 
nada una ratificación, y el paso previo para poder empezar a trabajar la implementación 
como tal. 

Acuerdo: 

Se aprueba en forma unánime el Plan de Desarrollo del Campus. 

La directora agradece a Berta Contreras por el aporte y el apoyo, y espera seguir contando 
con la Unidad de Desarrollo Estratégico que ha sido fundamental, un gran trabajo, un gran 
aporte de parte del equipo, principalmente hemos trabajado más directamente contigo 
Berta, pero no hay que desconocer el trabajo y apoyo de Rodrigo Flores, de Aldo 
Montecinos y de todos los equipos que también estuvieron colaborando desde acá. 

No le cabe duda de que lo que viene no va a ser fácil, no va a ser algo tan menor, pero si 
ya se tiene una línea, ya se sabe por dónde seguir avanzando, reitera los agradecimientos 
a Berta, y se estaríamos con este paso superado. 

Varios: 

El Prof. Sandoval quiere agradecer el obsequio y señalar que está muy agradecido de la 
oportunidad que tuvo, la experiencia de estar tres años participando de este consejo es algo 
que va a atesorar profundamente. 

Quiere reiterar lo que dije anteriormente, que el compromiso de los que pasamos a ocupar 
un cago en un periodo, pero el compromiso del arraigo que tenemos con la universidad, 
eso no termina, ni siquiera cuando nosotros nos tengamos que ir de él. 
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Tiene el compromiso de seguir colaborando con algunos programas en los que está muy 
motivado.  Con la profesora ya estamos en algunas instancias, se tiene de la Universidad 
de la Experiencia, el Foro Constituyente, lo retomo, por todas las obligaciones en algún 
momento tuvo que dejarlo, pero ahora ya está en tierra derecha y seguir colaborando con 
este consejo asesor y ahí entregar toda la experiencia que hemos tenido, así que gracias 
por eso, gracias por eso, y sepan que cuentan con la experiencia ya de 41 años en la 
universidad, muchas gracias. 

Dra. Xeny Godoy, manifiesta que les desea lo mejor de verdad porque mientras mejor les 
vaya a ustedes mejor nos va a todos, me imagino que los próximos directores entraran a 
una lógica de trabajo con el plan de desarrollo que se está haciendo, a ellos les tocara, por 
extensión también nosotros estamos participando. 

Agrace también la gestión de la dirección porque muchas de las gestiones de las escuelas 
pasan por la dirección y la subdirección también, en ese ámbito está muy agradecida por 
toda la colaboración prestada porque ser directora de escuela no es una cosa tan simple y 
para ninguno de los cargos, siempre alguien necesita alguna inducción o alguien que le 
colabore. 

También es importante que vayamos masificando la gestión a nuevos liderazgos, cree que 
es importante que los nombre no siempre se repitan, la gente que está en los cargos, hay 
que darle oportunidad a la gente que está ingresando formalmente también al campo 
laboral, como profesores asistente y hay gente que  ha sido contratado, profesores nuevos, 
le parece que con una buena inducción hay que comprometerlos desde ya, le parece 
complejo que los profesores ingresen a la universidad y definan que no van a hacer algo, y 
que ellos se van a dedicar a un solo aspecto, ese es un tema que también se tiene que 
conversar, pero ya es hora que la universidad empiece a mostrar todos sus rostros y no los 
que normalmente muestra, cree que eso es importante motivarlos.  Muchas gracias y que 
les vaya muy bien. 

Prof. Juan Francisco, expresa que por el momento la decana lo ha mantenido en el cargo, 
así que continuará su gestión.  

Señala además que la decana envía sus excusas de no poder asistir porque en los primeros 
días en Concepción le tocaron otras actividades que realizar así que no se pudo programar 
para participar la reunión de hoy día. 

La Dra. Díaz, señala que como comento hace un rato y en referencia de lo que menciona 
la Prof. Xeny Godoy, era necesario que zanjáramos este punto con los actores que 
estuvieron participando. 

El próximo Consejo de Campus que ya está definida la fecha, nosotros vamos a poner al 
tanto a los nuevos directores de escuelas, porque es totalmente necesario sumarlos al 
trabajo y traerlos a todo lo que es el trabajo en conjunto que se ha estado desarrollando, 
que ellos se apropien de lo que ya llevamos de trabajo, que sean una parte colaboradora 
activa y que podamos seguir sumando esfuerzos para el mejoramiento y el funcionamiento 
de este Campus. 
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Cree que todos tenemos esa meta y en la mente así que no le cabe duda de que se va a 
funcionar bien con los dos nuevos directores.  Se les va a enviar la información requerida 
con anticipación. 

Informa que el 09 de marzo se ha convocado a los nuevos directores de escuelas, se va a 
tener la conmemoración del día internacional de la mujer, ya está planificado al medio día. 

Como se nos indica siempre desde la Dirección de Equidad de Género, está es una 
conmemoración, no es una celebración, se han rescatado los orígenes históricos de las 
fechas y eso implica que parte, ella sabe que no es necesario recordárselo, pero lo va a 
mencionar nuevamente, no es bien visto regalar flores o chocolates en esta fecha. 

Sin embargo, nosotros queremos hacer como siempre, un reconocimiento del día 
internacional de la mujer. 

Nos va a acompañar Gloria Gallupe, ya está programado, ya ella va a ser la expositora, va 
a ser presencial y al medio día en el auditorio del Edificio Dr. Manuel Rioseco Vásquez. 

La directora agradece la asistencia de todos/as 

Se cierra la sesión a las 16:05 horas. 

 

 

 

LOS ANGELES, abril de 2022. 

 

 

 


